

Ça va loin mon frère

Xavier Dijon sj

Quand Dieu se fait homme ça va loin mon frère ça va très loin.
Ça commence par une jeune fille de Nazareth qui dit un OUI tout simple
à l'annonciation de l'ange, mais ça finit hors des portes de Jérusalem
dans un condamné qui agitait le peuple.
Ça commence dans une terre toute pure où le grain peut être semé,
mais ça finit sur le mont Calvaire où le grain est broyé.
Ça commence par ce plus haut sarment de la vigne de David où mûrit la grappe royale,
mais ça finit sur ce bois de la croix dressé par Pilate où les grains sont pressés.

OUI, quand Dieu se fait homme, mon frère, ça va loin très loin.
Ça commence par le grain jeté en terre et la grappe qui mûrit au soleil,
mais ça finit par du grain broyé et du raisin pressé pour devenir pain et vin.
Et tandis qu'ils mangeaient Jésus prit du pain, tu comprends mon frère,
il se prit lui-même et après avoir prononcé la bénédiction
il le rompit et le donna, il se rompit et se donna à ses disciples en disant
prenez et mangez ceci est mon corps livré pour vous
et de même après le repas prenant la coupe,
il dit prenez et buvez ceci est mon sang livré pour la multitude.

A partir de ce moment-là tout est joué,
tu peux dire que tout est joué tout est déjà joué
son corps et son sang seront livrés pour nous et pour la multitude.
Quand Dieu se met à aimer l'homme mon frère ça va loin,
ça va beaucoup plus loin qu'on ne le croit,
car l'homme n'est pas si aimable que cela tu le sais bien mon frère,
il n'est pas toujours très aimable pas toujours très digne d'amour.

Parfois, ça t'est déjà arrivé mon frère, parfois c'est à en être effaré,
on n'est pas beau à voir quand on se détruit les uns les autres,
quand on déchire un peuple à coups de bombes et de mitrailleuses,
quand on trompe une fille par une caresse sans amour,
quand on court après l'argent pour en crever de suffisance.

Mon frère, tu le sais bien on n'est pas beau à voir
quand on laisse tomber un ami dans une mauvaise passe,
quand on refuse ses erreurs pour toujours les justifier,
quand on bâtit un succès sur la souffrance des autres,
non l'homme n'est pas toujours aimable.

Et pourtant, mon frère quand Dieu se met à aimer l'homme,
il n'attend pas que l'homme soit aimable,
non il vient l'aimer quand même et ça va loin mon frère,
beaucoup plus loin qu'on ne le croit.
Quand Dieu aime l'homme si loin mon frère on n'a plus qu'à le suivre
à vivre dans la même démarche que Lui. □